

Mort arrive au village

Autrefois vivaient une femme et son enfant. Un jour, l'enfant meurt. Elle prend sa bassine avec laquelle elle charge de l'eau et elle se dirige chez ses parents. En cours de route, elle se met à pleurer :

Tilaa kankan yéé tilaa simyééé somiri yéé somirè.

Tilaa kankan yéé tilaa simyééé somiri yéé somirè.

Quelques filles étaient en train de piler le mil germé pour préparer la boisson. Alors une fille, ayant entendu les pleures de cette femme, se met à l'imiter. La femme pleure la mort de son enfant en allant chez ces parents. Elle pleure, elle pleure en marchant :

Tilaa kankan yéé tilaa simyééé somiri yéé somiri.

Tilaa kankan yéé tilaa simyééé somiri yéé somiri.

La fille qui pilait continuait elle aussi imiter les pleures de la femme. Mort se fâche et prend la direction de la fille. Vu Mort venir, la fille se met à courir puis elle rentre dans leur maison. Mort redouble de force et suit la fille dans la chambre où elle est rentrée. Mort prend le pagne de la fille puis elle le noue plusieurs fois au cou de la fille. La fille à son tour meurt.

Si la fille n'avait pas provoqué Mort en imitant la femme qui avait perdu son enfant, elle ne serait pas morte. C'est à cause de cette fille qu'il y a la mort aujourd'hui.

Désiré Joli